# <u>Leçon 5</u> 3<sup>ème</sup> trimestre 2009

#### Sabbat après-midi, le 25 juillet 2009

N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui ; 1 Jean 2 :15

Ceux qui prétendent connaître la vérité et comprendre la grande œuvre qui doit être accomplie à notre époque doivent se consacrer à Dieu âme, corps et esprit. Dans le coeur, dans le vêtement, dans le langage, dans chaque aspect de l'existence, ils doivent se séparer des habitudes et des pratiques du monde. Ils doivent être un peuple à part et saint. Ce n'est pas leurs vêtements qui les rendent spéciaux, mais c'est parce qu'ils sont un peuple particulier et saint. Ils ne peuvent porter les marques de la similitude au monde.

En tant que peuple nous devons préparer la voie du Seigneur. Chaque iota de capacité que Dieu nous a donné doit être utilisé pour préparer un peuple selon Son plan, selon Sa formation spirituelle, pour tenir au grand jour de la préparation de Dieu; ...

Nombreux sont ceux qui supposent aller au ciel mais qui en réalité sont aveuglés par le monde. Leurs idées de ce qui constitue une éducation religieuse et une discipline religieuse sont vagues et ne reposent que sur des spéculations. Nombreux sont ceux qui n'ont pas d'espérance intelligente, et qui courent de grands risques en pratiquant les choses mêmes que Jésus a enseignées de ne pas faire, dans le manger et dans le vêtement. Ils se lient avec le monde sous toutes sortes de formes. Ils doivent encore apprendre la sérieuse leçon si essentielle pour croître dans la spiritualité : comment sortir du monde et être séparés...

La question qui doit être résolue est : « Sommes-nous disposés à nous séparer du monde afin de devenir enfants de Dieu ? » Ce n'est pas l'œuvre d'un moment ou d'un jour... C'est l'œuvre d'une vie entière. L'amour pour Dieu doit être un principe vivant, à la base de chaque acte, de chaque parole et de chaque pensée.

In Heavenly Places, p. 167

## Dimanche, le 26 juillet 2009

Ces paroles d'approbation et d'instruction [1 Jn 2:12-14] sont adressées à chaque jeune personne qui a revêtu toute l'armure de la justice. Jeunes et forts, ils peuvent accomplir de grandes choses pour Dieu, s'ils Lui font entièrement confiance. Les plus âgés auxquels on s'adresse avec le nom de « père », ont une œuvre décisive à accomplir. Les plus jeunes doivent être encouragés à se qualifier pour porter la responsabilité du devoir. Pour cela ils doivent obtenir une expérience dans la connaissance de Jésus-Christ. Ainsi les pères seront libérés de la qualité spirituelle à maintenir. Que les jeunes s'en occupent, et la maintiennent élevée. « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » (Jn 17:3)

The Youth's Instructor, October 25, 1894

Heureux ceux dont les iniquités sont pardonnées, et dont les péchés sont couverts! Heureux l'homme à qui le Seigneur n'impute pas son péché! Rom. 4:7,8

Il n'y a pas à hésiter de tourner nos cœurs vers notre Rédempteur avec la plus parfaite confiance lorsque nous pensons à ce qu'Il a fait pour nous, alors même que

nous étions pécheurs. Par la foi nous pouvons reposer en Son amour, car il déclare : « Tous ceux que le Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi ;» (Jn 6 :37).

Ce serait une chose terrible de se tenir devant Dieu revêtus de notre péché, Son œil lisant chaque secret de notre vie. Mais grâce à l'efficacité du sacrifice du Christ nous pouvons nous tenir devant Dieu purs et sans tache, nos péchés étant expiés et pardonnés. « Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité. » (1 Jn 1:9). Le pécheur racheté, revêtu de la robe de la justice de Christ, peut se tenir en présence d'un Dieu qui hait le péché et qui nous a rendus parfaits par les mérites du Sauveur.

Ce n'est que par la foi au nom du Christ que le pécheur peut être sauvé... La foi en Christ n'est pas l'œuvre de la nature, mais l'œuvre de Dieu sur l'esprit humain, accomplie dans notre âme par le Saint-Esprit, qui révèle Christ, comme Christ a révélé le Père. Or, la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas. Avec sa puissance justificatrice et sanctifiante, c'est audessus de ce que les hommes appellent la science. C'est la science des réalités éternelles. La science humaine est souvent trompeuse et nous égare, mais cette science céleste n'égare jamais. Elle est si simple qu'un enfant peut la comprendre, et pourtant l'homme le plus cultivé ne peut l'expliquer. En fait, elle est inexplicable et incommensurable, au-delà de toute expression humaine.

Quel amour inexprimable a manifesté le Sauveur vis-à-vis des enfants des hommes! Non seulement II enlève la marque du péché, mais II nettoie et purifie l'âme, la revêtant de la robe de Sa propre justice, qui est sans tache, tissée dans le métier du ciel. Non seulement II enlève la malédiction du pécheur, mais II la mène à une union avec Lui, reflétant sur lui les rayons brillants de Sa justice. Il est accueilli avec un geste de bienvenue par l'univers céleste, il est accepté par le bien-aimé Fils de Dieu. Quelle gloire peut rendre à Dieu l'homme déchu, du fait de (sa transformation occasionnée par) sa repentance et sa foi!

In Heavenly Places, p. 51

## Lundi, le 27 juillet 2009

La valeur d'un homme est estimée au ciel suivant la manière dont son cœur s'ouvre à de Dieu. Cette connaissance est une source de toute-puissance, car le Seigneur nous a créés pour que chacune de nos facultés servent à exprimer des pensées divines. Aussi s'efforce-t-il sans cesse d'amener l'esprit de l'homme à l'unisson avec le sien. Il nous offre le privilège de coopérer avec le Christ en manifestant sa grâce au monde, afin que nous saisissions toujours mieux les vérités célestes. En regardant à Jésus, on obtient une vue plus profonde et plus exacte de Dieu et l'on est transformé par cette contemplation. La bonté et l'amour du prochain deviennent spontanés. On édifie un caractère digne du divin modèle. On parvient à mieux connaître Dieu dans la mesure où l'on s'élève à sa ressemblance. On entre ainsi dans une communion plus intime avec le ciel, et l'on augmente ses possibilités de s'enrichir par la compréhension des valeurs éternelles.

Christ's Object Lessons, pp. 354, 355; Les Paraboles de Jésus, p. 309

Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. Jean 17 ; 3.

Le fondement de la grâce et de l'expérience chrétienne est la connaissance de Dieu, et de son Fils qu'il a envoyé. Mais ici, beaucoup s'égarent parce qu'ils manquent de foi en Dieu. Au lieu de désirer la communion avec le Christ dans son renoncement et son humiliation ils aspirent à la suprématie du moi. .. Oh! si seulement nous savions apprécier l'amour de Dieu, combien notre cœur s'élargirait, combien nos sympathies limitées s'étendraient, brisant les barrières glacées de l'égoïsme. Combien notre intelligence serait plus vive que maintenant! ...

Parce que nous ne connaissons pas Dieu et manquons de foi en Christ nous ne sommes pas profondément impressionnés par l'humiliation qu'il a endurée pour nous, et son abaissement ne nous pousse pas à nous mépriser nous-mêmes pour exalter Jésus. ... Si vous aimiez le Christ comme il vous a aimé, vous ne refuseriez pas de partager ses souffrances dans ce qu'elles eurent de plus sombre. ...

Pour devenir participants des souffrances du Christ, nous devons contempler l'agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. En considérant son humiliation, son renoncement, le sacrifice de lui-même, nous sommes remplis d'admiration pour cet amour divin en faveur de l'homme coupable. Quand, pour l'amour du Christ, nous sommes appelés à passer par des épreuves humiliantes, supportons-les, par la grâce de l'Esprit, avec abnégation, et sans aucun ressentiment. Manifestons l'esprit qui habitait en Christ. ...

Pour pouvoir collaborer avec lui dans la réalisation du grand plan de la rédemption, il faut que nous comprenions son sacrifice, son labeur et ses souffrances.

La connaissance de Dieu et de Jésus-Christ manifestée dans le caractère constitue la plus haute éducation. C'est la clé qui nous ouvre les portes de la cité céleste. Le dessein de Dieu est que tous ceux qui ont revêtu le Christ possèdent cette connaissance.

That I may Know Him, p. 104; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 106

Ce n'est qu'en faisant connaissance avec Dieu ici que nous pouvons nous préparer à le rencontrer lors de Son retour. « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » (Jn 17:3) Mais nombreux sont ceux qui prétendent croire en Christ et ne connaissent pas Dieu. Ils n'ont qu'une religion superficielle, ils n'aiment pas Dieu, ils n'étudient pas Son caractère; en conséquence ils ne savent pas comment faire confiance, comment regarder vers Lui et vivre. Ils ne savent pas ce qu'un amour reposant est, ou ce que cela veut dire que de marcher par la foi. Les occasions d'entendre et de recevoir les messages de l'amour de Dieu ne sont pas appréciées et ne permettent pas de progresser. Ils ne comprennent pas que c'est leur devoir de recevoir (ces messages de l'amour de Dieu), afin qu'ils puissent enrichir les autres. Ils n'ont pas cette foi qui est donnée à ceux qui acceptent Christ comme leur Sauveur personnel; en conséquence ils ne gardent pas les six derniers commandements. Ils n'abordent pas avec amour leurs frères. Ils ne savent pas ce que cela veut dire de porter le joug avec Christ et d'apprendre de Lui. Ils ne sont pas semblables à Lui dans leur caractère. Ils ne Le reçoivent pas comme Celui qui enlève le péché et qui leur impute Sa justice. Review and Herald, July 20, 1897

#### Mardi, le 28 juillet 2009

La tendresse de Christ doit être introduite dans la vie journalière de Ses disciples. Son caractère doit être reproduit en eux. Ils doivent montrer la même bienveillance

désintéressée que Jésus. Son amour pour les âmes devrait être cultivé par la pratique. La prière humble et prononcée avec lutte attendrira et soumettra le coeur. Les serviteurs de Dieu peuvent et devraient être capables de faire face et de surmonter chaque tentation. Ils devraient dire : « Je ne m'appartiens pas ; j'ai été acheté à un grand prix. Par le sacrifice infini que Christ a fait pour moi, Il est au-delà de mes possibilités de lui rendre ce qu'il a fait, alors que je voudrais faire encore davantage (de ce qu'Il a fait pour moi). Tout est à Lui. Il m'a racheté, corps, âme et esprit. Il s'attend à ce que je Lui donne tout mon temps, toutes mes capacités. » Ainsi nous pouvons montrer que nous demeurons en Christ et que Christ demeure en nous. Christ n'accepte pas un service divisé. Ses disciples doivent briller comme des lumières dans le monde. « Sortez du monde et soyez séparés, » est le message qui résonne à travers le parcours de notre temps. N'aimez pas le monde, ni les choses du monde. Placez vos affections sur les choses d'en haut et non sur les choses d'ici-bas. Ceux qui entendent le message trouveront que le joug de Christ est facile et que Son fardeau est léger.

General Conference Bulletin, April 1, 1899

Le Christ et le monde ne sont pas des partenaires. L'apôtre déclare : « Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu. » (Ja 4:4b) « N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en Lui; » (1 Jn 2:15) La conformité au monde ne sera jamais le moyen de convertir le monde à Christ. Les chrétiens doivent être entièrement consacrés à Dieu, si l'église veut être efficace en son influence sur les incroyants. La plus petite diversion d'avec Christ exerce une si grande influence, une si grande force et une si grande efficacité. Et tout cela est offert à l'ennemi. L'église a été appelée à faire face à l'influence de Satan; Mais si membre après membre de l'église permet à ses capacités et à ses forces d'être déviées dans un sens ou dans un autre, des liens sont formés avec le monde, et l'ennemi triomphe. D'une facon presque imperceptible le niveau du monde, les maximes et les coutumes du monde, sont introduites dans l'église; et lorsque ceux-ci trouvent leur place, les coutumes contestables apparaissent d'une façon plus osées, et abaissent l'influence de l'église. Et alors les pièges de Satan ont le succès qu'il avait prévu. De cette façon des personnes de différentes tendances sont introduites dans l'église et engendrent un service divisé. De nombreuses personnes prétendent aimer Dieu, mais en réalité elles servent mammon et s'inclinent devant ses temples mondains. Le monde est introduit dans l'église, mais pas par la repentance, la contrition et la conversion, mais parce que les membres d'église se marient au monde ; et cette union impie est l'explication de la faiblesse et de l'inefficacité de l'église. Elle est rendue manifeste lorsque les membres d'église suivent les pratiques du monde. Ainsi le discernement spirituel est affaibli. Lorsque cette union est entretenue, les contestations, la critique, les reproches, les disputes et la haine s'introduisent parmi ceux qui devraient être serviteurs de Jésus-Christ. Review and Herald, August 23, 1892

## Mercredi, le 29 juillet 2009

Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. 1 Jean 2 : 16.

L'orgueil et l'amour du monde sont deux pièges qui mettent de grands obstacles devant la croissance spirituelle.

Cette terre, loin d'être le ciel du chrétien, n'est que l'atelier où Dieu nous rend aptes à vivre dans la sainteté du ciel, en la compagnie d'anges qui n'ont pas connu le péché. Nous devrions exercer notre esprit à n'avoir que des pensées nobles et dépourvues d'égoïsme. Cette éducation est nécessaire pour que les facultés que nous avons reçues servent le mieux possible à glorifier le nom de Dieu sur la terre. Nous sommes responsables des nobles qualités qu'il nous a données. Et nous nous montrons d'une basse ingratitude envers Lui lorsque nous les employons à un service qu'Il n'a pas prévu pour nous. Servir Dieu demande toutes les' facultés de notre être et si nous ne les améliorons pas au maximum, si nous n'exerçons pas notre esprit à aimer la contemplation des choses célestes, si nous ne fortifions et n'ennoblissons pas les énergies de notre âme en agissant droitement et à la gloire de Dieu, nous passons à côté du plan de Dieu pour nous....

Notre être se fortifie dans ce qui fait l'objet de nos pensées : s'il s'intéresse au monde, il deviendra mondain et sera sous-développé spirituellement. Beaucoup de gens trouvent difficile de vivre le christianisme, précisément parce qu'ils n'éduquent pas leur esprit vers la piété. Si nous ne nous exerçons pas à continuellement rechercher la connaissance spirituelle et à pénétrer les mystères des choses divines, nous serons incapables d'apprécier la vie éternelle. ... Un cœur divisé qui s'occupe beaucoup des affaires du monde et peu de celles de Dieu, ne peut croître en force spirituelle.

Tandis que les mondains mettent toute leur force et toute leur ambition à s'assurer des richesses terrestres, il faut que les enfants de Dieu ne leur ressemblent pas, mais au contraire qu'ils montrent, par leur attente pleine de zèle, que leur patrie n'est pas de ce monde, mais qu'ils en espèrent une meilleure qui est céleste.

God's Amazing Grace, p. 297; La puissance de la grâce, p. 298

L'amour du monde exerce une influence terrible sur le peuple de Dieu auquel Il avait pourtant recommandé de veiller et de prier toujours, de peur que Jésus les trouve endormis : « N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui, car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. ». (1 Jn 2:15-17)

Il m'a été montré que le peuple de Dieu qui prétend croire en la vérité présente n'est pas dans une position d'attente et de veille. Il augmente ses richesses et met ses trésors sur la terre. Il devient riche dans les choses de ce monde, mais pas riche vis-à-vis de Dieu. Il ne croit pas que les temps sont courts. Il ne croit pas que la fin de toute chose est proche, que Christ est à la porte. Il peut prétendre avoir beaucoup de foi ; mais il se trompe lui-même, car il agit selon la foi qu'il possède réellement. Ses œuvres montrent le caractère de sa foi et témoignent à ceux qui sont autour de lui que la venue du Christ ne sera pas pour cette génération. Selon sa foi sera ses œuvres. Il se prépare plutôt à rester en ce monde. Il ajoute maison à maison, et terrain à terrain, et ces membres du peuple de Dieu deviennent citoyens de ce monde.

#### Jeudi, le 30 juillet 2009

Les thèmes spirituels se discernent spirituellement. Mais lorsque l'œil est mauvais, tout le corps est plein de ténèbres. « N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans

le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui ; car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. » (1 Jn. 2 :15-17)

L'attrait de ce monde doit être éclipsé par la gloire du monde à venir, et nos forces doivent se distancer de ses intérêts, et se consacrer aux intérêts du ciel. Considérons les conséquences éternelles d'utiliser d'une façon juste les talents de l'influence et de l'argent dans le but de sauver des âmes. Nous accumulerons des trésors dans le ciel, et recevrons l'approbation de Dieu. Nous entrerons dans la joie de notre Seigneur qui « à cause du travail de son âme, rassasiera ses regards » (Es. 53:11a). Mais combien peu prennent conscience de cela et utilisent leurs talents pour Dieu avec la même énergie et la même persévérance qu'ils ont démontré dans les services du monde!

Signs of the Times, December 1, 1887

Nombreux sont ceux qui prétendent croire à la Parole de Dieu et pourtant ne semblent pas comprendre l'œuvre trompeuse de l'ennemi. Ils ne se rendent pas compte que la fin des temps est proche, mais Satan le sait, et pendant que les hommes dorment, il agit. La convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie contrôle hommes et femmes. Satan est à l'œuvre, même parmi le peuple de Dieu, pour amener la division. L'égoïsme, la corruption et le mal sous toutes ses formes se saisissent des cœurs. La Parole de Dieu est négligée par beaucoup. Ce sont les romans et les histoires qui attirent leur attention... Ce qui excite l'imagination les saisit avec passion, alors que la Parole de Dieu est mise de côté.

Le monde est l'ennemi essentiel de la religion; car des forces sataniques sont continuellement à l'œuvre dans le monde. L'objectif de Satan est d'amener l'église et le monde à une véritable communion, afin que leurs objectifs, leur esprit, leurs principes s'harmonisent. Ainsi il leur sera impossible de distinguer entre celui qui professe servir Dieu et celui qui ne Le sert pas. L'ennemi agit continuellement pour donner au monde la première place dans l'église.

In Heavenly Places, p. 309

## Vendredi, le 31 juillet 2009

Pas de lecture complémentaire.